

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.775

Suscripción en Córdoba...
Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba...
Por un mes... 2,50
Por trimestre... 7

SABADO 15 DE AGOSTO DE 1891

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

POLÍTICA INTERNACIONAL.

París 10 Agosto 1891.

Señor Director del Diario de Córdoba.

Muy señor mío: Decididamente se opera una reacción en la política europea en sentido grandioso y resultados favorables: ya no puede inspirar recelos la triple alianza a este país tan civilizado: es el triunfo de la Raza Latina, por más que alguna de nuestras hermanas de raza, tal vez por descuido que hoy sentirá, se hubiese olvidado de los deberes que su historia le imponía.

Los agasajos públicos, las manifestaciones oficiales, aplaudidos por Rusia entera, que se han tributado a la escuadra francesa, no eran seguramente preparadas; no, los hechos lo han demostrado: un pueblo grave como el ruso, no se desvia por asistir a fiestas, y todos hemos visto con gran alegría, que con su conducta digna, con su entusiasmo verdadero, han reconocido la grandeza de Francia y la amistad que les tiene: ¡qué suceso en fines de siglo tan memorable! la autocracia y la democracia unidas, festejándose ambos pueblos; los pulmones se dilatan al gritar ¡Viva el progreso! ¡Viva la civilización! ¡Viva la paz! Con ella y con estos elementos, la caduca Europa, donde sobra inteligencia, podría emplearla, sin temores de guerra, sin gastos enormes para sostener escuadras y ejércitos, en nuevos derroteros, en infinitos surcos abiertos en la industria y en buscar los ya hoy próximos mercados americanos, para su creciente y próspera exportación: mucho barco mercante y algunos guarda-costas para ayudar al fisco; estas son las escuadras que necesita Europa: tratados de comercio, estudiando y reconociendo las necesidades y producciones de cada país, estos son los ejércitos: mucho orden y honrada e íntegra administración, esta es la riqueza de los pueblos: mucha libertad, mucho orden y mucha paz y aplicación legal de las leyes, esta es la tranquilidad.

Dispense V., señor director, si el entusiasmo que en mi ánimo ha despertado la continuación de festejos tributados a la escuadra francesa, me ha hecho salirme de mis propósitos y quitarle a V. algunas noticias: verdaderamente no puede hablarse ni se habla de otra cosa: la prensa rusa, que se había limitado a dar cuenta de los sucesos, dando así más valor a los hechos, no ha visto con gusto que algunos órganos, que no cito, salieran con recuerdos que no eran del momento, y la alarma que ha causado en países, que no es necesario nombrar, al ver cómo Francia tendía su amigra mano, a través del Océano, a la poderosa Rusia y que esta la estrechaba con efusión, prueba, no hay que dudarle, la gran importancia de este hecho, y esto me parece tan axiomático, que no cabe demostración alguna.

Cuando reciban esta carta, habrá sido objeto de manifestaciones de cariño el Gran Duque Alejo, comandante en jefe de la escuadra rusa, hermano del czar, que llegará hoy a París, donde solo estará un día, continuando su viaje a Vichy, y quedando allí una semana. Se le harán grandes manifestaciones en Vichy por todas las sociedades de Allier y Puy-de-Dôme, que han acordado ir unidas a saludarle.

De Rumania sabemos que ya fueron firmados los contratos de materiales para dotar los fuertes de aquellas plazas. Los cañones de tiro rápido han sido encargados a la casa Hotchkiss, de París. El resto de estos será objeto de una nueva adjudicación en el próximo mes de Septiembre.

La anunciada gran revista de Vitry, que presidirá Mr. Carnot, asistido de monsieur Freycinet, y en la que tomarán parte cuatro cuerpos de ejército, se efectuará el 17 de Septiembre entre Vitry la-Francois y Saint Remy-en-Bouzemont, sobre la orilla izquierda del río Marne. Las tropas serán 112 batallones de infantería, 80 escuadrones de caballería y 92 baterías, con un total de 120.000 hombres y 552 piezas, mandadas por cincuenta generales de división y brigada, con asistencia del general Saussier, gobernador militar de París; general Miribal, jefe de Estado Mayor; los generales jefes de los 5.º, 6.º, 7.º y 8.º cuerpos, y los agregados militares extranjeros.

Es completamente falsa la anunciada noticia telegráfica de que se hayan interrumpido las negociaciones comerciales comenzadas entre Alemania y Suiza, cuando estas, en realidad, no tienden, por lo menos esta idea domina, a un nuevo convenio, sino más bien a prolongar el actual.

Dícese que los súbditos portugueses expulsados de España por haber querido maltratar al ministro de Portugal, y que deben pasar en breve la frontera, se embarcarán para el Brasil.

El rey de Servia ha hecho anunciar por su ministro en París, al de Estado francés Mr. Ribot, que en su viaje a Francia en estos días, desea visitar al presidente de la República.

Las grandes maniobras que debían efectuarse en Alemania, han sido aplazadas, según la prensa de Berlín, para no distraer brazos de la cosecha, hasta época indeterminada.

La Gazette de Wof, y nadie lo ha desmentido, decía días pasados, causando gran impresión, que las fortificaciones de la Mense, en Bélgica, habían sido dibujadas por el feld-mariscal Moltke, y ejecutadas bajo la dirección del Estado Mayor Alemán.

Se asegura que en el mes próximo la escuadra rusa vendrá a Cherbourg a devolver su visita a la escuadra francesa.

En el último censo del pasado quinquen-

nio hecho ahora en Alsacia Lorena, se nota una disminución de 38.000 almas, sin embargo del mayor número de nacimientos sobre las defunciones: desde 1871, la población sin contar los que la abandonaron por la guerra, ha tenido una baja de 204.117 personas: hoy no cuenta Alemania más de veinticinco mil alsacianos loreneses.

Ya es un hecho el contrato firmado con una fuerte casa de crédito de París, para la construcción del tan deseado ferrocarril de Calatayud a Teruel y Sagunto: el contratista de las obras Sr. Descolles, tan conocido en Barcelona, se encuentra haciendo en París y en breve partirá para comenzar los primeros trabajos.

El accidente del ferrocarril ocurrido en Westshore Railway, a cuatro millas de Port Birón, ha sido de más terribles consecuencias que se había creído: pasan de doce los muertos y muchos los heridos: que fueron llevados a los hospitales de Syracuse.

De Nicaragua comunican haber descubierto unas nuevas minas de oro de gran valor en Primapolca: esto ha despertado una verdadera fiebre en toda la América Central: se han descubierto a causa de una erupción volcánica y parece tienen gran extensión.

No es cierto que traten de contratar empréstitos en el extranjero los gobiernos de Méjico y San Salvador: de este último tenemos noticias halagüeñas que daré en mi próxima carta.

Las últimas noticias de Buenos Aires, confirman la quiebra del English and River Plata Bank, que causó tal sensación al saberse por cable en el Estóck Exchange de Londres.

En breve se inaugurará en Niza el monumento elevado a Garibaldi.

De fiestas los conciertos y circos llenan sus locales: el Hippodrome de París sabe hacerlo: sigue el Nouveau Cirque con su parodia Nez-Roud y las "evreues", du Bois de Boulogne, según habíamos previsto, suspendieron las representaciones de cinco meses en el Soudán, pantomima que no agradó en París: ayer tampoco hubo corrida taurina, dicen que por falta de reses con cuernos: ¡parece mentira!

Hasta mi próxima es suyo atento seguro servidor,

B. L'Eclair.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El Heraldico dice:

"Parece que las cosas no andan en Barcelona muy católicamente. El general Blanco está pasando por muchas amarguras. Los catalanes sienten entusiasmo por

su capitán general; pero otros elementos se encuentran disgustados de muchos actos que atribuyen a exceso de catalanismo por parte del general.

Hasta en los cuarteles se revela esta difícil situación y esta incompatibilidad de humores.

Los soldados catalanes andan a la greña con los "castellanos", (andaluces, gallegos, etc.), y los "castellanos", no son tampoco parcos en la expresión de su hostilidad a sus compañeros de armas, hijos de Cataluña.

La misma policía anda desorganizada por ignominiosos motivos. Un estalón listo, el señor Freixa, ha hecho saltar al jefe de vigilancia señor Paga, protegido del señor Romero Robledo, y a otro inspector.

El gobierno debería fijarse en lo que pasa en Barcelona: aquello tiene más gravedad de lo que quieren hacer creer los periódicos ministeriales.

Hoy se verá en el pleno de la Junta Superior Consultiva de Guerra, la propuesta de recompensas: formulada por el general Blanco con motivo de los sucesos ocurridos en el cuartel donde se alojaba el batallón cazadores de Mérida.

La sección correspondiente alteró un tanto la propuesta en el sentido de ampliar la gracia pedida para los "sargentos", pues parece que propone la concesión de cruces pensionadas vitalicias.

Créese que el pleno aceptará la propuesta por la ponencia.

Ayer, el señor ministro de la Gobernación disertó un buen rato ante los periodistas, de política internacional, declarándose partidario del aislamiento por lo que a España se refiere.

El interés y la amplitud con que el ministro trató la cuestión, es señal de que el gobierno español se preocupa ahora de las alianzas internacionales, y que tal vez se acerque el momento de irse, y quehy regresa a Madrid, esté relacionada con el asunto.

La Cámara de Comercio de Madrid ha nombrado una comisión para que estudie los aranceles franceses en sus relaciones con la producción rural española.

Como en este trabajo se han de proponer imparcialmente aquellas resoluciones que mas convengan a nuestros intereses, una vez terminado, será presentado a los poderes públicos.

Dice La Epoca que el marasmo político es la desesperación de los periodistas.

El capitán general de Cataluña ha pedido informes al inspector de Sanidad, y este al director del Hospital Militar, para ver si en aquel establecimiento había local que ofreciera seguridades y condiciones para poder observar al cabo Gironés.

Como el director del Hospital ha contestado que había local, pero que no reu-

nía las condiciones necesarias para un preso y presunto loco de tanta importancia, se espera que la autoridad superior disponga que los ingenieros militares ejecuten las reformas, mejoras, u obras indispensables para la mejor custodia y observación del cabo Gironés, que continúa en el castillo de Montjuich.

Entre las contadas personas que se reúnen en el salón de conferencias y en los salones políticos, mermados en estos días hasta un punto desesperante, se hablaba ayer, refiriéndose a noticias de San Sebastián, de la época en que se planteará la crisis y del alcance y desarrollo que esta alcanzará.

Lo particular del caso es que estando tan frescas las declaraciones del jefe del gabinete, tan opuestas a la crisis como no fuera obligado por exigencias de algún ministro, los mismos amigos del gobierno se entregaban a cábalas y conjeturas, dando la crisis para el otoño como cosa tan resuelta y decidida que no han de bastar a detener los esfuerzos que haga el señor Cánovas del Castillo.

Da La Epoca:

"Si lo que no es fuese, o lo que es lo mismo, el asunto que ha motivado la marcha del ministro fuera de los que no deben hacerse públicos, convengamos en que pocas veces como ahora se habría cumplido mayor ni mas absoluta reserva."

Dice La Unión Católica que se vuelve a hablar de la vuelta del señor Romero Robledo al partido conservador.

Segun un telegrama de Lérida, en vista de las conclusiones adoptadas en el importante meeting celebrado por los vecinos de Balañar y las noticias que se reciben participando que la actitud de los pueblos de la provincia es cada vez más enérgica, la junta encargada de la defensa de los intereses económicos de Lérida ha celebrado sesión extraordinaria anteyar.

En ella se ha acordado que la capital y los pueblos eleven al gobierno exposiciones pidiendo resolución pronta y favorable del ferrocarril de Nogera Pallaresa, en conformidad con el dictamen emitido por la junta consultiva de caminos.

También se ha acordado mantener temperamentos enérgicos hasta conseguir que se cumpla en todas sus partes la ley de 1889.

La agitación que hay en toda la provincia es cada vez mayor, y puede asegurarse que lejos de decrecer irá en aumento hasta que se apruebe el proyecto.

—Recuerda La Epoca que el señor Sagasta nombró capitán general de Filipinas el general Weyler.

Las reformas en los cuerpos de Correos y Telégrafos se contraen, según versiones oficiales, a preparar para un plazo breve la referida fusión.

Entre ambos cuerpos se mantiene la separación para los ascensos, pero desde la fecha actual en adelante no se admitirá

— 140 —

— 141 —

La marquesa era una mujer frívola y caprichosa, como desgraciadamente suelen ser por lo general casi todas las señoras de nuestra aristocracia. Ningun sentimiento serio ni grave podrá albergarse en su alma; casada, casi niña, con un hombre que la doblaba la edad, al que no amó nunca, y poseyendo una gran fortuna, empezó por apasionarse de sí misma, entregándose con toda su alma, con todo el fuego de sus sentidos, al culto apasionado de su persona, y aunque era bella, quiso serlo más y no perdonó medio de aumentar su hermosura, realizándose con los prodigiosos recursos del tocador.

Sus amigos conocían su fiaco, y su primer saludo solía ser:

—¿Qué encantadora está Vd. esta noche, Marquesa!

—¿Qué magnífico traje! ¡Qué bien sienta ese espléndido color de cereza con su tez nacarada!

—¿Ese prendido sobre el cabello rubio es delicioso!

—¡No hay una dama en nuestra aristocracia más hermosa ni más elegante!

— 144 —

có una primorosa cartera, y se puso a detallar las gracias y el vestido de la opulenta dama, como único medio de conquistarse su favor.

En tanto el general, encanecido en las batallas, sudaba el quilo sosteniendo aquella conversación de encajes, cintas y flores, en las que se enredaba a cada paso, siendo para él un laberinto más intrincado que el de Oreta, de donde no sabía como salir.

Afortunadamente, llegaron dos personajes que debían ser de mucho cumplido para la Marquesa, porque esta se levantó a verlos entrar.

—Señora Marquesa... tengo el honor de presentar a Vd. a mi esposa, exclamó inclinándose profundamente el caballero.

—Sr. Ruiz, tengo en ello infinito placer; es una señora muy bella, y me complace su amistad.

—¿Quién son estos?—preguntó la literata a un joven que estaba a su lado.

—Es el opulento banquero D. Blas Ruiz y su esposa.

— 137 —

cariño me importuna ni me ofende; es más bien un bálsamo para mi alma lacrada; pero si ves que sufro, si me ahoga el dolor, déjame ir a esplayarme en la soledad.

—Me haces sufrir también a mí, y no tienes lástima de mis penas!

—Salvador se desprendió dulcemente de Consuelo, y sin soltar su mano fué a sentarse en el diván: ella cayó a su lado, cubriéndose el rostro con el pañuelo, como queriendo ocultar sus lágrimas.

No hay nada que más conmueva a un hombre enérgico que el llanto de una mujer cuando tiene la convicción de que le ha ocasionado con su conducta.

Esta es la fuerza del sexo débil sobre el fuerte, en debilidad y sus lágrimas.

—¿Penas tú? y por qué? tú, pobre ángel, que no conoces las pasiones borrascosas de la vida,

—¿Y tú qué sabes? ¿Has procurado sondear mi corazón? Absorto por el amor que te domina, nada ves en torno tuyo; quizá sea yo más desgraciada que tú.

á oposiciones á un solo cuerpo, sino á uno especial que se denominará de Comunicaciones, para ingresar en el cual se exigirán conocimientos así en el ramo de Correos como en el de Telégrafos.

Aún cuando los actuales funcionarios estén separados y así continúen, se dispone que los telegrafistas puedan desempeñar funciones propias del cuerpo de Correos siempre que las circunstancias así lo reclamen.

De otras reformas también tenemos noticias. Se dan reglas para lograr la reducción de las intervenciones y la contabilidad, con lo cual espérase obtener en el plazo de un año positivas economías, y por último se suprimen de raíz las excedencias.

Mejor dicho, podrán continuar concediéndose, pero el empleado excedente cuando vuelva al servicio lo hará con el mismo número del escalafón que tenía en la fecha en que se le concedió la excedencia.

El ministro de la Gobernación visitó ayer al de Hacienda, celebrando ambos una detenida conferencia, en la cual el señor Cos Gayón informó minuciosamente al señor Silveira de la cuestión de los vinos.

Ha negado al señor Cos Gayón que sea cierto cuanto se ha dicho acerca de la admisión temporal de nuestros vinos en Francia, manifestando que las gestiones del Gobierno sólo se han dirigido á obtener de la nación vecina la prórroga del tratado hasta 1.º de Julio del año venidero, creyendo que se conseguirá.

También ha confirmado la noticia publicada en *El Imparcial*, de haber celebrado una conferencia con don Venancio González.

La conversación la tuvieron en un departamento del mismo tren en que fueron juntos desde Alzola á San Sebastián, y según parece, el señor Cos Gayón mostrase en un todo conforme con las opiniones sustentadas por el señor González (don Venancio), y de las cuales nos dió extensa y detallada cuenta nuestro compañero señor Soldevilla.

Probable y mas que probable es que los ministros de Hacienda y Gobernación hablaban de otros asuntos, pero si así ocurrió lo reservaron en absoluto.

Llamamos la atención de la empresa del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y á Alicante sobre el absurdo de que el tren expreso ascendente de Andalucía no se detenga en la estación de Baeza y si en la de Vadollano, donde no enlaza con ningún tren de Linares, y para ir á la cual no hay carreteras.

Lo lógico sería que hiciese el expreso su parada en Baeza con objeto de recoger los viajeros que por la carretera fuesen de Linares y de otras poblaciones limítrofes importantes.

Dice *El Imparcial*: "Las gentes sensatas censuran cada día con mayor vigor la campaña de la minoría republicana del Ayuntamiento. Su pretensión de disminuir las horas de trabajo de los empleados y obreros municipales aumentándoles el sueldo, mas que inspirada por un noble amor á la humanidad, parece un medio de obtener votos en futuras elecciones."

ALCANCE TELEGRÁFICO
Paris 13.—El gran duque Alejo de Rusia, salió para Vichy.

La multitud le aclamó dando "vivas," á Rusia y Francia.

Ha llegado el Rey de Grecia. Londres 13.—A los oficiales de la escuadra francesa se les dan todo género de facilidades para que les sea aquí agradable su permanencia.

Dices que el heredero de la corona de Italia hará una excursión por las principales capitales del imperio alemán.

Madrid 13 (4 tarde).—Pocos momentos despues de llegar á esta capital el señor ministro de Estado, celebró una detenida conferencia con su compañero el de Gobernación, comunicándole las últimas impresiones acerca del resultado de su viaje á San Sebastián.

El duque de Tetuán manifestaba hoy que la causa de su viaje fué la necesidad de ponerse de acuerdo con el presidente del Consejo, acerca de varios asuntos pendientes que exigían ser tratados con minuciosidad de detalles.

No negaba el duque que hubiera hablado con extensión de los problemas que parecen indicarse con el desenvolvimiento de la política europea.

España, según nuestro ministro de Estado, debe permanecer en la más completa neutralidad ante las protestas que hacen Francia y Rusia contra la triple alianza; pero esto no impide que altos deberes de Gobierno exijan vivir prevenidos ante las contingencias inesperadas y poco probables de que se altere la paz en Europa.

Madrid 13 (5 tarde).—Los rumores de crisis que hace circular la prensa de oposición, la consideran los ministeriales como una de tantas profecías que solo por la razón de tiempo llagan á realizarse.

Hasta fin de otoño no se abrirán las Cortes, y parece que el señor Cánovas tiene empeño en hacer creer que el actual Gabinete no sufrirá antes modificaciones.

No obstante, nótese el deseo de una modificación parcial que comprenda dos ó tres ministerios.

Madrid 13 (5, 30 tarde).—En el salon de conferencias del Congreso se decía hoy que el señor Ruiz Zorrilla había escrito una carta al periódico "El País," negando en absoluto pretenda regresar á España y tomar asiento en las Cortes.

Añádese que el jefe de los republicanos democrático progresistas considera próximo á terminar el paréntesis de paz que habían impuesto las circunstancias, y que en lo sucesivo sus correligionarios deban proceder con actividad y energía en los trabajos de propaganda y reorganización para combatir á los partidos monárquicos.

Si esto fuera cierto, el señor Martos daría por fracasada su campaña política. *Agencia Centurión.*

Gacetillas.
—Sensible noticia. Nuestro antiguo y distinguido amigo el señor don Pedro Rey Gorrindo, que hasta hace muy poco tiempo ha desempeñado dignamente la presidencia de la Corporación municipal, ha sufrido una recaída en la terrible dolencia que venía padeciendo y en tales términos se ha agravado, que ayer fué preciso que los auxilios espirituales ejercieran su santa misión. Sinceramente deploramos el grave estado de salud en que se encuentra el digno é ilustrado juriconsulto con el que siempre nos han ligado los mas estrechos vínculos de amistad, de-

seando vivamente que se confirmen los tristes augurios que ponían en duda su existencia.

—Reunión. —Se celebró la noche del miércoles una comisión ejecutiva nombrada para organizar y organizar cuanto sea conveniente en pró de los festivales que se celebran con motivo del centenario del descubrimiento de América, fué ciertamente interesante por más de un concepto. Se cambiaron impresiones y se propusieron proyectos que creamos prácticos, y que si se realizan harán que Córdoba figure dignamente en ese gran concierto de patriotismo, que ha dado vida á una idea convenientísima, y en el que esta provincia, especialmente la capital, tiene una verdadera misión histórica que realizar.

—El vigía. —De la Asunción á la Virgen—se debe hoy rezar aquí;—y como festejo anuncia—su feria Puente Genil.

—Música. —Como teníamos dicho, la banda municipal asistirá esta noche á la velada que tendrá lugar en el barrio del Alcázar Viejo, en honor de Nuestra Señora del Tránsito, y mañana á la que, desde tiempo inmemorial, se verifica en el Campes de San Agustín.

—Recaudación. —Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 13 del corriente. —Central: 2.410 pesetas 53 céntimos. —Puente 532'02. —Pretorio 551'77. —San Sebastián 501'08. —Victoria 387'28. —Matadero 309'65. —De las 4.692 pesetas y 33 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2.182'98. —A la provincia y Municipio 2.182'23. —Adicionadas 326 y 12.

—Actos religiosos. —Esta tarde y á la hora anunciada, saldrá procesionalmente de la iglesia auxiliar de San Basilio la venerada imagen de Nuestra Señora del Tránsito, que recorrerá, según costumbre, las principales calles del barrio del Alcázar Viejo. Asistirán las autoridades y corporaciones invitadas al acto, cuyos principales detalles tenemos ya publicados.

—Atención merecida. —Tan pronto como el señor Alcalde don Juan Tejón y Marín tuvo ayer conocimiento de la gravedad en que se hallaba el señor don Pedro Rey Gorrindo, se trasladó á su casa habitación, ofreciendo á la distinguida y atribulada familia del enfermo sus servicios y dando orden para que desde aquel momento quedasen dos porteros de maza del Excmo. Ayuntamiento dando guardia los chicos. —Ya sale dicen.

—La Procesión. —Ya sale dicen los chicos. —con júbilo y algarazas. —Ya viene, las que se encuentran—en balcones y ventanas,—mientras el pueblo discurre—por las calles, y la plaza,—en que la Iglesia se mira—donde está la Virgen santa.—Echa el companario á vuelo—sus siempre alegres campanas;—surca un cohete el espacio—que en el aire, luego estalle;—sale la gente del templo...—es la procesión que arranca.—Batidores á caballo,—estandartes que se alzan,—fieles devotos con luces,—sobrepellices, dalmáticas,—cerrando la comitiva, mas tarde, la Virgen Santa,—que la carrera recorre—entre flores y plegarias.—Música, tropa, chiquillos, que van y vienen y saltan,—animación y alegría,—fervor en todas las almas,—este es el cuadro que ofrece—la procesión en mi patria.—A su paso, los vecinos,—sus viviendas engalanan, formando las colgaduras—un vistoso panorama,—en que todos los colores—parece sentaron plaza.—Por la noche,

ya se sabe,—la indispensable velada,—el *Tlo-vivo*, los *bunuelos*,—luces á la veneciana,—y las mozelas mas bellas—de Córdoba la sultana.

—Lo sentimos. —No ha gustado á nuestro estimado colega *El Adalid* que, como siempre hemos hecho, copiáramos anteaer lo que la prensa estraña á Córdoba, ha dicho respecto á personas conocidas de esta capital, aunque lo hayamos hecho sin agregar apreciación alguna por nuestra parte. No sabíamos que para obrar así era precisa la autorización de dicho colega. Pero como esta conducta, buena ó mala, ha sido en todo tiempo y para todos la nuestra, no estamos dispuestos á variar ni á solicitar vécias que no se nos pueden imponer ni necesitamos ciertamente. Por más que todos nuestros colegas están en el mismo caso, y jamás los censuraremos, y siempre respetamos sus criterios especiales, sentimos que el nuestro no se conforme alguna vez con el de cualquiera de ellos. Si estas son *chochees*, podemos asegurar que las padecemos desde nuestra primera juventud. Y á Dios pedimos no nos aparte de ellas, ni aún cuando se nos provoque á obrar en distinta forma.

—Caja provincial. —El jueves sólo se anotó en ella el ingreso de 2.500 pesetas, del Ayuntamiento de Cabra, por el periodo de ampliación, y no se satisfizo cantidad alguna. Quedó la existencia de 5.463 pesetas y 62 céntimos.

—Teatro. —Al agua, patos!, "El gorro frigio," y "Zaragoza," fueron las obras que anteaer puso en escena la compañía cómica-lírica que setúa en el Teatro-circo del Gran Capitan. A la representación acudió mas concurrencia que de ordinario, llevada sin duda por la simpática figura de la señora Santos y la preciosa partitura de la obra. En las demás secciones el público fué escaso. Se vé que los artistas que componen la referida compañía hacen todo género de esfuerzos para conquistarse el aprecio de la concurrencia.

—Defunción. —Anteaer dejó de existir, despues de la dolencia que cristianamente resignada ha sufrido durante largo tiempo, la apreciable y virtuosa señora doña Josefa Morenas de las Morenas, digna esposa de nuestro antiguo y querido amigo el señor don Tomás Cabrera y García. El antiguo padecimiento que la finada sufrió, complicado últimamente con la enfermedad que ahora se experimenta en Córdoba, ha sido el origen de esta desgracia, sin que los recursos de la ciencia y los cuidados de que era objeto, hayan sido suficientes para evitar el funesto desenlace que llena de luto el ánimo de la numerosa familia del señor Cabrera. Los funerales en sufragio por su alma tendrán lugar hoy á las seis y media de la tarde en la iglesia parroquial de San Pedro. Enviamos al desconsolado vido y afligidos hijos de dicha señora, la manifestación sincera del pesar que hemos sentido al tener noticia de esta pérdida irreparable.

—Subasta. —El veintuno se subasta en el juzgado de Aguilar un tajón de seis celemines de tierra calma, sitio de "Las Cuadrillas," de aquel ruedo, por el tipo de 292 pesetas y 50 céntimos.

—Efemérides. —Hoy. 1689. —Llega á Lima el sábio médico aragonés don José Revilla y Bonet.—1761.—Pacto de familia entre los cuatro soberanos de la casa de Borbon.—1788.—Nace en Ajacío, Corcega, Napoleón Bonaparte.—1822.—Cesación de la guerra entre España y

el Perú.—MARANA —1292.—Llega á Barcelona don Jaime, rey de Sicilia.—1486.—Auto de fé en Villa-Real.—1894.—Alí Bey es nombrado brigadier de los ejércitos reales de España.—1836.—Se proclama en Madrid la Constitución de 1812.

—Don Pedro Rey. Pocas veces hemos tomado la pluma con más profundo dolor que en la ocasión presente. Ayer á las siete de la tarde, y tras horribles sufrimientos, entregó su alma á Dios el señor don Pedro Rey Gorrindo, buen esposo, cariñoso padre, honrado patriota, elocuente letrado y digno Alcalde que ha sido de Córdoba, y al que durante su administración tuvimos el gusto de aplaudir en muchas ocasiones. No solo se lastiman por este infausto suceso los nobles afectos de familia, de amistad y compañerismo, sino también los que alientan cuantos fien el porvenir de la patria á las aptitudes especiales de sus hijos. No abundan, por desgracia, caracteres tan útiles para los intereses generales, como lo era el señor Rey, con quien nos unió toda la vida la amistad más leal y cariñosa. Durante el día de ayer la casa de nuestro malogrado amigo se vió concurridísima de personas que representaban todas las clases sociales y todos los partidos. Acompañáramos en su justificado dolor á la señora viuda, á sus jóvenes hijos y demás parientes, así como al ilustre Colegio de abogados de esta capital, que ha perdido con el señor Rey Gorrindo uno de los individuos que más lo han honrado por su saber, su discreción y sus recomendables dotes morales. Dios habrá acogido en su seno misericordioso el alma de dicho señor, purificada con las enfermedades que han puesto á prueba su resignación durante su corta vida.

—Visita. —Ayer giró una á las casas de socorro de la derecha y centro el señor Alcalde Presidente de la Corporación municipal.

—Tren-correo. —En el de anteaer salió de esta capital con dirección á Carraetracs, nuestro estimado amigo el Procurador de este Colegio señor don Abdón Usano, con su digna esposa y bella hija Concepción, si bien esta quedará una temporada en Aguilar.

—A los interesados. Anteaer se recibieron en el Alcaidía, procedentes del regimiento reserva de Lucena, quinientos sesenta y un certificados de soltería de individuos adscritos á dicho cuerpo, pertenecientes á los reemplazos de 1882, 83 y 84, que pueden ser recogidos desde luego por los interesados, identificando previamente su personalidad con las licencias ó pases que deben obrar en poder de los mismos. Esto hace presagiar que el próximo invierno vá á ser fecundo en acontecimientos matrimoniales, y que el gremio de los hombres casados experimentará un considerable aumento.

—Regreso. —Como teníamos anunciado, anteaer en el tren mixto de la línea de Málaga, regresó á esta capital nuestro estimado amigo el señor don Juan Tejón y Marín, Alcalde presidente de la Excmo. Corporación municipal.

—D. E. P. —Ha fallecido en esta capital el señor don Ricardo Gutierrez Ravé y Gutierrez Ravé, emparentado con una de las familias más ilustres de Córdoba y Fuente Obejuna, pueblo de la naturaleza del finado. El señor Gutierrez Ravé ha bajado al sepulcro á los cuarenta y cuatro años de edad, despues de sufrir toda su vida los efectos de una dolencia que le te-

— 138 —

—Perdona mi rudeza; es verdad que solo pensé en mí; pero ya estoy á tu lado, habla, cuéntame tus pesares que que no podrias depositar en pecho más leal.

—Dices que soy tu único consuelo; pues déjame serlo de veras, y mis penas podrian mitigarse de ese modo; olvidemos á una mujer ingrata, pensando solamente en nosotros, en hacer lo más dulce posible la vida en este destierro tan amargo que llaman mundo.

Salvador estaba vencido; los ruegos y la excitación de aquella pobre niña le conmovian.

—Tiene un poder tan irresistible la hermosura que llora y que suplica... El dolor de Consuelo era sincero: amaba con toda su alma al bizarro y apasionado coronel, prestando á su labio persuasiva elocuencia aquel mismo sentimiento que reborosa mantenia escondido en el fondo de su pecho como un perfume precioso; pero que como este, por muy encerrado que estuviese, siempre le delataba su deliciosa fragancia.

— 143 —

duciéndose en su cuarto de dormir, la hubiera visto despojarse de su cabello, que unas veces era rubio y otras negro; de su dentadura de marfil, que soltaba al acostarse en un vaso de agua, y del esmalte de su tez, que se desvanecía durante el sueño.

Una literata muy romántica se acercó á la Marquesa en ocasion de hallarse esta muy ocupada, discutiendo sobre los colores de un traje con un viejo general, y la saludó como todos.

—¡Encantadora! ¡querida Marquesa!... ni un hada de las *Mil y una noches* se presenta vestida con tanta maravilla como Vd.; ¡cabeza y oro! es de suprema distinción.

—¿Le gusta á Vd. mi traje? Ayer me le enviaron de París,—contestó con su sonrisa de costumbre la Marquesa.—Es admirable, y si Vd. me lo permite, voy á tomar apuntes para hacer la descripción en las correspondencias literarias que tengo á mi cargo.

—Con mucho gusto. La literata, calándose los lentes, sa-

— 142 —

Estos eran los saludos de sus tertulianos, que por detrás la criticaban sin piedad.

La Marquesa se erguia con majestad, muy satisfecha del efecto que producía, sonriendo á los caballeros y mirando á las damas con insultante desden.

Si la que entraba era anciana, solia hacerla un saludo algo afectuoso; si era joven y bella, sus labios se contraían en igual de sonreír, y una nube de disgusto cruzaba por sus negros ojos.

Si era nueva en la casa, se levantaba á medias del divan y la ofrecia un asiento á su lado; pero todo con esa indolencia, con esa indiferencia del que se juzga en lo alto colocado por méritos propios, y mira á los de abajo como tristes seres que le sirven de pedestal.

No era niña ciertamente; ya habia cumplido sus cuarenta y cinco años; pero, como decia Ramiro, su edad y su hermosura eran un problema, que solo hubiera podido resolver el que, intro-

— 139 —

El amor es aroma y se denuncia á sí mismo; Salvador estaba cerca y no pudo menos de aspirarle adivinando el secreto que la joven le ocultaba.

¡Ah! era amado; lo adivinó y se aterró el comprenderlo.

—¡Pobre niña!—murmuró en su interior.—¡Tú amas un cadáver!... yo no soy de los hombres que pueden encender dos veces en su alma el sagrado fuego del amor; nunca podré corresponderte á tu santo cariño; solo te concederé ese tibio afecto fraternal, insuficiente para saciar la inextinguible sed de un corazón virgen que ama por la primera vez en su vida.

Esta nueva impresión dió distinto giro á las ideas de Salvador, clamando algun tanto la desesperación de su alma. Empezó á sentir por Consuelo una profunda piedad, demostrándoselo con un expresivo apretón de manos al retirarse más tranquilo á su cuarto.

nia alejado por completo de la sociedad. Dios habrá acogido el alma de dicho señor en su seno misericordioso, y concederá a su señora hermana, hermano político y demás familia algún lenitivo al pesar que hoy sienten. Los funerales se han celebrado en la iglesia parroquial de San Pedro.

Paréntesis.—En atención a la solemnidad con que hoy celebra la iglesia la Asunción de María Santísima, fiesta de precepto en todo el orbe, mañana no se publicará EL DIARIO.

Muchas gracias.—Ha desaparecido el pel goso estado en que se encontraba una parte del piso de la calle del Portillo. Agradecemos esta nueva prueba de atención a las reclamaciones de la prensa.

Desgraciado accidente.—Ayer tarde en el tren 3 ascendente de Málaga a Córdoba, y a la salida de las agujas de la estación de Bobadilla, cayó desde la ventana de un coche de tercera clase a la vía, una niña de seis años de edad. Apercibido de ello el guardia civil del puesto de Málaga, Enrique Medina Perez, que en cumplimiento de su servicio viajaba en dicho tren, arrojóse en marcha desde el coche, con riesgo de su vida, para salvar a la niña. Esta sufrió una herida en la frente y otra en el pómulo izquierdo, si bien no son de gravedad. A las voces de los padres y los guardias, se detuvo el tren hasta que la niña fué rescatada y curada de primera intención en Bobadilla y conducida nuevamente al coche, continuando su viaje hasta esta capital, donde quedó para atender a su curación. Este accidente se produjo, según se dice, por no estar cerrada la portezuela al tiempo de ir a asomarse la niña. Son lamentables estos descuidos que pueden ocasionar funestas consecuencias, y los empleados del ferrocarril debían cuidar con más escrupulo de cerrar los pestillos de las puertas a la salida de todas las estaciones. En cuanto al hecho del guardia Enrique Medina, solo podemos decir que actos como el que ha verificado merecen tanto a su persona, como al benemérito cuerpo de la guardia civil.

Acuerdo.—Nuestro querido colega EL Comercio, dice que con la mayoría del pueblo de Córdoba, se congratula que el Ayuntamiento haya revocado el acuerdo de reducir a velada la feria de la patrona Nuestra Señora de la Fuensanta.

Legado.—La cantidad de d'gimos en la Hoja del lúes último, obra en poder del señor Rector de la parroquia de San Pedro, como producto del legado hecho por una señora piadosa a favor de la hermandad de Nuestra Señora del Socorro, se nos ruega por autorizado conducto hegamos constar que mencionada suma la conserva el abscos testamentario de la señora que hizo aquella donación.

Fés de soltería.—Los individuos pertenecientes al tercer batallón del regimiento infantería de Alava, núm. 60, que hallándose en situación de reserva activa, residen en esta capital, se presentarán en las oficinas del expresado batallón, sítas en el cuartel de Regina, con objeto de entregarles sus certificados de soltería.

Fábrica.—En la militar de harinas de Córdoba se adquiere el día veinte el trigo que la misma necesita, de segunda clase y del país.

Ya aquí nada.—A catorce ascenden ya las Cámaras agrícolas constituidas oficialmente en la península, y se cree que la creación de estos centros, formando entre sí una fuerte liga, han de contribuir muy mucho a que se otorgue a la respetable clase que representan, la protección que les es tan necesaria.

Subsecretaría.—Se ha vuelto a encargar de la de Gracia y Justicia, nuestro querido amigo, diputado a Cortes por esta circunscripción, señor don Rafael Conde y Luque, después de su regreso a Madrid.

Ordenes.—Nuestro Excmo. é Ilustrísimo Prelado confirió ayer órdenes menores y mañana las conferirá mayores, en el Palacio Episcopal.

Lo celebramos.—Se encuentra ya algo más restablecido de la última dolencia que le sorprendió hace varios días, nuestro apreciable amigo el señor don Federico Rodríguez Santamaria, digno administrador de contribuciones de esta provincia.

Saló mal.—Unas mujeres trataron de introducir estos días por la Puerta del Puente varias vejigas ocultas llenas de aceite. Los empleados del resguardo de consumos descubrieron todo.

Junta.—La de Beneficencia de esta provincia se reunirá hoy, a las once del día, en su local, calle de Góngora. Parece se ocupará de asuntos de gran interés para la Beneficencia particular.

Percances.—Les han producido los montones de piedra que hay en la ca-

lle del Liceo, con motivo del saneamiento que se está llevando a efecto en aquella céntrica vía. Una luz sería muy previsora y muy ordenancista.

Monte de Piedad.—En el día del señor Medina y Orella, se celebrará el lúes próximo, a las diez de su mañana, subasta de las ropas y efectos empeñados en la sucursal primera, durante el mes de Diciembre útimo.

Sucesos locales.—Partes que ayer produjo la guardia municipal.—El número 9 denuncia a una mujer que en la calle de Alfonso XII promovió escándalo maltratando a otra de palabras y obra y arastrándola de los cabellos, dándole un bocado en la cara y otro en la mano derecha e isfriéndole una contusión en el pecho, siendo curada en la casa de socorro del centro.—El 17 denuncia a dos cocheros de punto que a la entrada de la calle Concepción abandonaron sus vehículos teniendo los faroles apagados.—El 37 detuvo a dos sujetos que salieron en reyerta del Café Cerveceria en el Gran Capitan, apedreándose promoviendo escándalo.—En el repeso de ayer recogió la comisión de abastos 38 panes por falta de peso a dos abastecedores.—El 49 dice que en la calle Mayor de San Lorenzo mordió un perro en una ingle a un jóven que fue curado en la casa de socorro de la derecha.—El 23 condujo, auxiliado por dos mozos de cordel, en una camilla, al hospital, a un enfermo pobre que estaba en la calle de Armas.—El 26 de un sujeto que conducía por la puerta de Alfonso XII una becerra la cual arrolló a una muger causándole contusiones y fué curada en la casa de socorro de la derecha.—El 22 y el 70 detuvieron a un fúgato que promovió escándalo en la calle de Montero llamando la atención al público.—El 62 manifiesta que un jóven en el Pratorio jugaba en un carro de paja que estaba desenganchado y al quitarle el apoyo se le cayó en cima y se hirió.

Pensamiento.—La ignorancia es el mayor peligro para la libertad verdadera.

Sección minera.—Se han solicitado veintitres pertenencias de la mina de hierro "San Francisco," del término de Santa Eufemia, y quizá también del Vico de los Pedroches.

Cantar. Mi vida pasar quisiera — para que me fuese grata, —deba de tu b lón —6 en el umbral de tu casa.

Decreto de indulto.—Publica la Gaceta recibida ayer, un Real decreto reduciendo a seis meses y un día de prisión correccional, la pena de dos años, cuatro meses y un día a qui fué condenada Eustaquia Llornte Sancho, por la Audiencia de lo criminal de Montilla, en causa por atentado.

Agresión. El día doce del corriente mes fué mortalmente herido un vecino de Fuentebejuna, por otro que usó arma blanca para cometer el delito. El agresor cayó en poder de la Guardia civil, que lo condujo a la cárcel a disposición del juzgado.

Licitación.—El dieciocho se subastan en la Agencia ejecutiva de Rute doce fincas rústicas y media casa, calle de Píngo Baja, por débitos de la contribución territorial.

Comisaría.—En la de Guerra de La Rambla se subasta el diecisiete el acuartelamiento, alumbrado y combustible de las tropas del ejército estantes y transentes, en aquel punto.

Repartimiento.—Hasta el veinte está a la vista el de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de Aguilar.

Escuela de adultos.—Se vá a proveer por concurso la de Baena, dotada con mil pesetas anuales, y hasta el 17 de Septiembre se admiten solicitudes.

A la sombra.—Por hurto de caballerías, ha sido preso en Puente Genil, un individuo reclamado por el señor juez de la derecha de esta capital.

Feria. De hoy al diez y siete se celebrará la de Jaen, que promete estar animada. Habrá gran iluminación a la vespertina en el Real, funciones teatrales y de acróbatas y corridas de toros.

Legado.—A virtud del de una señora, se han emp zado en Alcoy las obras de una nueva iglesia.

Suscripción.—La abierta para la construcción de un submarino Peral, ascendía el día 11 a la suma de 19.403 pesetas en la península, y en la república Argentina a 5311 pesos.

Consuta.—¿Qué le parece a usted mi obra? Es detestable. —¿Y por qué entiende usted tanto de obras detestables?—Porque son las que yo sé hacer.

CHARADA
Tres prima, primera dos
tercia cuarta, la mujer

mas hermosa que he visto en el suelo corren una nota musical se nota, la cuarta, bien, y mi todo nombre que es fácil hacer.

Solución a la chara anterior
TE A T O.

UN BUEN REMEDIO
A sabadones no expongo mis manos en la aplicación del irio, usando el jabon de los PRINCEPES DEL CONGO. Jabonería Victor Vaissier.—París. De venta principales perfumerías.

Sres. Amodeo y Aveca, Presente. Muy señores míos: Penosa enfermedad cutánea vería padeciendo desde mucho tiempo a esta parte, y merced a la Zazparrilla de Bristol, véome ahora de ella completamente libre. Hasta tal punto era incómoda que todas las primeras erupcionaba en la cara intenso herpetismo. Reconocida a la eficacia de aquel medicamento autorizo a Vds. para que publiquen los buenos efectos que en mi obra do. b. s. m. Teresa Camesello.

De venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

La Baronesa de Krupmarsch, acaba de descubrir el secreto de conservar el cutis de las damas hasta los ochenta años, con la misma frescura que tiene a los veinte, conservando además la persona la vitalidad de la juventud. Consiste el descubrimiento, en tener constantemente sana y limpia la sangre, lo cual tan solo se obtiene con el frecuente uso de la Zazparrilla del Dr. Ayer.

¿ES V. FOTÓGRAFO?
¡NO! ¿POR QUÉ?
Porque con el aparato «EL FOTÓGRAFO» todo el mundo sin estudio alguno puede llegar a obtener en poco tiempo, pruebas de retratos y paisajes muy satisfactorias, y sólo por el fabuloso precio de:

Pesetas 25 Pesetas

Este aparato se compone de:

1 Cámara oscura de no-gel con fuente de tela, de 18 cm. de desarrollo de este por 15 cm. alto y 14 cm. ancho, con tornillo de ajuste.	de pruebas positivas.
1 Objetivo de cristal des- puido para la vista.	1 Embudo.
1 Casseta doble para pla- cas a la gelatina bromurada.	2 Agitadores.
1 Paquete placas a la ge- latina bromurada.	1 Caja papel sensibilizado.
1 Palo negro.	1 Paquete cartulina.
2 Cubetas.	3 Hojas papel de colores.
2 Pinzas de madera para secar las pruebas.	1 Frasco sulfato de hierro de potasa.
1 Prensa para el tiraje.	1 Frasco hiposulfito de sosa.
	1 Frasco alumbre en polvo.
	1 Frasco baño viraje.
	1 Tripode de campaña.
	1 Instrucción muy deta- llada.

El todo bien embalado y expedido FRANCO DE PORTES hasta la estación por la cantidad de 25 pesetas, remitiendo dicha cantidad al Director del Depósito Universal de aparatos fotográficos, Calle Fernando VII, n.º 34, Barcelona. Se expide gratis el gran CATÁLOGO ILUSTRADO.

REMITIDO
Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:
"Habiendo dejado de pertenecer a la fotografía de don E. Almenara, el operario José Diaz Corrales, y teniendo noticias el dueño de aquel establecimiento de que el Diaz ha realizado a nombre de la casa algunas operaciones, hace saber el Sr. Almenara, para evitar se extravié la opinión, en contra de su crédito, que el operario aludido tiene estisfechos sus haberes puntualmente y a veces con adelanto, circunstancias que desvirtúan por completo las manifestaciones que haya hecho el referido Diaz."

Boletín religioso.
—SANTO DE HOY.— La Asociación de Nuestra Señora.—Mañana, San Joaquín, padre de Ntra. Sra., San Roque y San Jacinto.
—JUBILEO CIRCULAR.— Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Cruz, devoción a Santa Clara de Asis, por doña Asunción Barbero, en sufragio de sus difuntos.—Mañana, en el Convento de Religiosas del Cister, devoción a San Bernardo, por doña Rafaela Barbudo y Gomez, en sufragio de sus difuntos.
—Por concesión especial de nuestro excelentísimo é ilustrísimo Prelado, estará hoy Su Divina Magestad de manifiesto en la Real Iglesia de San Pablo, en sufragio de las almas de los señores don Pedro Barrionuevo y D. Concepción Fernandez.
—En la Santa Iglesia Catedral pre-

dicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.
—En todo el mes de Agosto, consagrado al Inmaculado Corazón de María, se harán en la Iglesia de los Padres Misioneros, los ejercicios propios del mes, durante la Misa que se celebrará a las cinco y media de la mañana.
—Octavo y último día de novena a Ntra. Señora del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. de la Fuensanta, al toque de oraciones.
—Todos los fieles cristianos que estando inscritos en el libro de la cofradía del Santísimo Rosario, habiendo confesado y comulgado, visitaren hoy, hasta la puesta del sol, su capilla de la Real Iglesia de San Pablo, ó donde estuviere legitimamente fundada dicha cofradía, rogando por la paz etc., ganarán indulgencia plenaria tantas cuantas veces hicieren oración a Dios por el dicho fin.
—Hoy se celebrará una solemne fiesta en la Iglesia auxiliar de San Basilio a Nuestra Señora del Tránsito, a las nueve y media, y concluida se repartirá a los pobres del barrio una cuantiosa limosna de pan por una persona caritativa, cuya modestia impide se publique su nombre.
—Hoy y mañana, primero y segundo día de solemne novena que los Misioneros del Inmaculado Corazón de María con su Archicofradía, consagran al mismo Purísimo Corazón, en la Iglesia de los PP. de Gracia, dando principio a las seis y media de la tarde con la exposición de S. D. M., seguirá el Rosario, ejercicios de la novena, cánticos, sermon a cargo de los RR. PP. Misioneros, terminando con los gozos del Inmaculado Corazón de María y la Reserva. Asistirá a estos actos una lucida capilla de música vocal é instrumental.
—Hoy a las diez tendrá lugar en la iglesia auxiliar de San Agustín la función solemne que la Hermandad de Nuestra Señora del Tránsito le consagra anualmente a su excelso titular, en la que predicará el señor don Francisco Toledano y Rodriguez, coadjutor de dicha iglesia. Asistirá una lucida capilla de música vocal é instrumental. Por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario.
—Hoy a las diez se celebrará en el Monasterio de la Encarnación una solemne función a Nuestra Señora de la Asunción, en la que predicará el señor don Mariano Serrano Pozo. Por la tarde también estará S. D. M. de manifiesto, y se cantará Rosario, Letanía y Salve.

—Mañana, festividad de San Roque, tendrá lugar en la Parroquia de Santa Marina la solemne fiesta con sermón que anualmente celebra la devota Hermandad de San Roque, establecida en dicha parroquia, en honor del eficaz abogado contra la peste. Por concesión que el Papa Benedicto XIII hizo en su bula de 9 de Julio de 1728, todos los fieles de uno y otro sexo podrán ganar Indulgencia Plenaria y remisión de todos los pecados, si después de haber confesado y comulgado visitaren la capilla y altar del Santo.
—Los asociados a la corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.—Mañana, a Ntra. Señora del Carmen, en Santa Ana.

Sexto aniversario.
LA SEÑORA
Doña Manuela Fernandez de Toribio
Falleció el día 16 de Agosto de 1885.
R. I. P.

Todas las misas que en los días 16 y 17 se digan en la capilla de Ntra. Sra. del Rosario de la Real Iglesia de San Pablo, por los Sres. Sacerdotes designados al efecto, recibirán la limosna de diez reales.
Su esposo don José Toribio, sus hijos don José Medina y doña Josefa Toribio suplican a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.
Por concesión especial de nuestro excelentísimo é ilustrísimo señor obispo estará Su Divina Magestad de manifiesto en la misma iglesia, en sufragio de su alma.
Nuestro Excmo. é Ilustrísimo Prelado tiene concedidos 40 días de indulgencias por cada misa, comunión, parte de rosario ó otras de las aprobadas por la iglesia en sufragio por su alma.

Espectáculos.
TEATRO-CIRCO
DEL GRAN CAPITAN
Funciones para hoy.
A las nueve menos cuarto.—Los Triun- viros.
A las diez menos cuarto.—Luis el Tumbor ó despacho de huevos frescos.
A las once menos cuarto.—Al agua patos.
A las once y media.—Luis el Tumbor ó despacho de huevos frescos.

ULTIMA HORA
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba."
Telegrama de la Agencia Fabra
Madrid 14, 4'30 tarde.
Obsequia la oficialidad de la es- cuadra española a las autoridades marítimas de Pasages con un espléndido banquete.
El general Beranger, Ministro de Marina, marchará mañana a Santander.
Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

LA SEÑORA
Doña Josefa Morenas de las Morenas
HA FALLECIDO.

Su desconsolado viudo don Tomás Cabrera y García; hijos doña Amalia, don José, don Tomás, don Enrique, don Cándido y doña Adelaida; hijos políticos don Federico de las Morenas, don Manuel Solano y doña Rafaela Martínez; nietos, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes de la finada (Q. E. P. D.)
Ruegan a las personas que por un olvido no hayan recibido esuela de invitación, se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de verificarse hoy en la iglesia parroquial de San Pedro, a las seis y media de la mañana, por cuyo favor les quedarán reconocidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

Octavo aniversario
LA SEÑORA
D.ª Maria Eufemia del Valle
VIUDA DE SERRANO
Falleció el día 16 de Agosto de 1883.
R. I. P.

Las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el lunes 17 de los corrientes por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, desde las siete y media en adelante serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.
Su hermana y sobrinos ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

EL SEÑOR
DON PEDRO REY GORRINDO
Abogado del Ilustre Colegio de esta ciudad y Diputado de su Junta de gobierno, Ex-alcaldé Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la misma, Socio Censor de la Económica Cordobesa de Amigos del País, Correspondiente de las de Granada y Aguilar de la Frontera y de la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba
HA FALLECIDO

El Excmo. Ayuntamiento; el ilustre Colegio de Abogados; su viuda, hijos, tíos, primos, sobrinos, director espiritual y Abceas testamentarios del finado,
Q. S. G. H.
Ruegan a las personas que por olvido no hayan recibido esuela de invitación, se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de verificarse mañana en la iglesia parroquial de San Pedro, a las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán reconocidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

FENIX FIRE OFFICE
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 FUNDADA EN EL AÑO 1782.

Dirección en España: Alameda número 1, Málaga.
 Fondo de reservas. Pesetas 27.250.000
 Primas á cobrar. 24.500.000

Importan los siniestros pagados desde su fundación (en 1782) 405.000.000

Esta antigua y acreditada Compañía, que cuenta 109 años de existencia, e halla legalmente autorizada para trabajar en España, y consigna en sus pólizas las dos condiciones que siguen:

- 1.ª Aunque el seguro se haga por varios años, la Compañía y el asegurado quedan en libertad de rescindirle al vencimiento de cada anualidad.
- 2.ª En caso de litigio entre la Compañía y el asegurado, aquella se somete á los Tribunales de justicia de Córdoba.

Los siniestros se arreglan con prontitud y liberalidad por los representantes de la Compañía, sin intervención de Inspectores.

Subdirector de la provincia de Córdoba, don Emiliano Santaló, José Rey número 21.

PUERTOLLANO

Premiadas en varias Exposiciones universales y renombradas desde hace muchos años como las mejores de su clase.

Producen prodigiosos efectos en las afecciones de estómago, vómitos pertinaces, particularmente en las dispepsias y cardialgias, en la hipocondría, en las afecciones de las vísceras abdominales, en la diarrea, en las afecciones de la clorosis, atonía de la matriz, en el corbuto, flujos de sangre y supresión de la menstruación. Son igualmente útiles, entre otras varias afecciones, en los cálculos urinarios, en las hidropesías pasivas, en los empujados de fosfato cálcico, en las escrófulas, en las hidropesías pasivas, no sostenidas por una flegrmas, y en las úlceras enviejecidas.

Se obtienen en todas las principales Boticas, así como dirigiéndose al Administrador de estas aguas en PUERTOLLANO.

El embotellado y entaponado se han reformado totalmente.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

SANTA ANA
COLEGIO DE NIÑAS ELEMENTAL Y SUPERIOR
 Bajo la dirección de la señorita doña Aurora de la Cruz Lucena, establecido con todos los adelantos de la época, en la calle Maese Luis número 14.

Aguas minerales del Musel
GIJON
 PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de 4 litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

VIUDA DE CARBONELL
 Plazuela del Conde Arenales 6

Hainas, moynelos y salvados.
 Maderas de Flandes y castaño.
 Bodega de vinos de Montilla.
 Se sirven los pedidos á domicilio.

TELEFONOS
 Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

CAPSULAS
MATHEY-CAYLUS
 Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Capsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente:

Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Capsulas Mathey-Caylus de CLIN y C.ª, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

LA VENECIANA ZARAGOZA
 GRAN FÁBRICA DE ESPEJOS

Lunas de St. Goban en blanco, plateadas grabadas y viseladas
 Cristales franceses, vidrios planos de muselinas y colores
 Espejos, marcos y molduras
 Adornos de pasta, piedra y cartón. Decorado de Iglesias, salones y fachadas.
 Persianas, cromos, alegografías y estampas
 Remesas á provincias

Representante en esta D. José Martínez Alguacil
 Plazuela de la Paja número 11.

LA MERCED
CASA DE BAÑOS
 bajo la dirección de su propietario
D. ENRIQUE HERNANDEZ
 PLAZA DE LAS DOBLAS, NÚMERO 10
 Y CAMPO DE LA MERCED
 (CASA FUNDADA EN 1870.)



Sintomas de Sangre Viciada

CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é invenciblemente para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros se cuentan los divinos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazón de las glándulas. Para cortar estos males de raíz purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha merecido el premio de honor en las principales exposiciones.

Purificador de Sangre.
 Es un extracto altamente condensado de los más poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio más efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropepsia, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

PREPARADA POR EL
 DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
 De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito en Córdoba, don Antonio Carrasco, Ayuntamiento.

Se arriendan desde el día en la dehesa de los puntales, los aprovechamientos del monte para 800 á 1000 cabras y su buen coto de reses y caza menor; se conceden en ella terrenos para descuaje y labor, por tres cosechas sin renta alguna. Para tratar en la casa de campo y en la calle de Leiva Aguilár 3. s4-3

Venta.—Se hace de la casa número 105, calle de Cardenal Gonzalez, libre de todo gravamen, y una haza de tres fanegas de tierra, sita Campo de la Verdad, la primera á la izquierda, saliendo por la carretera de Sevilla. Para tratar calle Gutierrez de los Rios 17. s4-3

Venta.—Se hace de una buena cómoda de alamo blanco, de buena construcción y en precio arreglado. Para tratar de su precio calle de Caldereros, frente al número 1; puede verse á cualquier hora del día. s6-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 25 de la calle Comedias. Para tratar con don Rafael Flores, Encarnación 8. s5-5

VENTA O ARRIENDO

Se hace de una casa-huerto. Darán razón calle de los Mascarones, núm. 9. s8-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 3, calle de la Espartería. Darán razón San Pablo 18, duplicado. s4-2

Venta. Se hace de la casa número 13 de la calle de los Cidros, y la del núm. 3, en el Alcázar Viejo (calle del Medio); darán razón San Pablo 15 y 17. s4-2

AVISO

Don Antonio Enciso, que vive en la calle Cardenal Gonzalez 63, compra toda la almendra amarga que se le presente, con especialidad el grano de misma. s4-2

Se vende un Melodium de caoba en muy buen estado y por un precio arreglado. En la calle de los Angeles, número 8, barrio de la Catedral, se puede ver y tratar. s4-2

VENTA DE ALAMOS BLANCOS

En el cortijo de los Cansinos, término de esta ciudad, hay señalados para su venta y cortada, en la manguante del corriente mes de Agosto, seiscientos alamos blancos. Se oyen proposiciones hasta el día 15 por don Pedro de Toro y Merlo, calle de Pedregosa número 26. s6-5

PAJA. Se vende de la cosecha anterior y de superior calidad de trigo ó cebada, por carros, en el cortijo de Luis Diaz, á ochenta y cinco reales uno, y puesto en esta capital á domicilio, ciento treinta y tres reales; los vales para dichos carros se entregaran en la calle de las Cabezas, número 2, duplicado, previo abono de ellos. s15-9

Patricia de Sellos de Caucho
 DE JOSÉ SOMADEVILLA

Letrados 7.—Córdoba
 Acaba de instalarse en esta localidad una fabrica de sellos de Caucho con todos los adelantos de las mejores del extranjero.
 Se admiten representantes en los pueblos importantes, con garantías ó buenos referencias.
 En la calleja de Santa Marta, número 6, se expende á precios muy arreglados, sal de Duernas, moynelos y salvados de todas clases. s30-29

Los animales de corral, cria de gallinas, pavos, pintadas, gansos, patos, cisnes, pichones, conejos, etc. Forma un tomo de unas 300 páginas con laminas, encuadernación de lujo y su precio 5 pesetas en la Librería del DIARIO.

OBRAS PUBLICADAS
 Por los señores Abella (D. Fermín y D. Joaquín)

Derecho administrativo, tres tomos, 35 ptas.—Manual de lo Contencioso-administrativo, 12 ptas.—Id. del Secretario de Ayuntamiento, 8 ptas.—Manual de las atribuciones de los Alcaldes, 6 ptas.—Id. de Policía urbana, 5 ptas.—Id. de los contratos administrativos, 6 ptas.—Id. de quintas 4 pesetas.—Id. de la contribución territorial y de los amillaramientos, 5 ptas.—Tratado de Sanidad y Beneficencia, 10 ptas.—Manual de minas, 3 ptas.—Leyes de aguas, puertos y canales, 3 ptas.—Manual de primera enseñanza, 5 ptas.—Id. de expropiación forzosa y obras públicas, 4 ptas.—Id. de Hacienda municipal, 5 ptas.—Id. del procedimiento administrativo de apremio 3 ptas.—Id. de positos, 2,50 ptas.—Id. de montes, 3 ptas.—Id. de impuesto general de Consumos, 3 ptas.—Prontuario de la contribución industrial, 2 ptas.—Manual de colonias agrícolas, 2 ptas.—Id. de Ayuntamientos, 2 ptas.—Id. de procedimiento administrativo 1,50 ptas.—Id. del Sello y Timbre del Estado, 2 ptas.—Id. de impuestos de derechos reales, 1,50 ptas.—Id. de cédulas personales, una pta.—Id. del derecho de caza y uso de armas, 2 pesetas.—Id. de pesca, una pta.—Ley municipal de 1877, una pta.—Ley provincial de 1862, una pta.—Ley del Sufragio universal, una pta.—Ley electoral de Diputados provinciales, una pta.—Id. de Concejales, una pta.—Constitución del Estado de 1876, 25 céntos.—Los Códigos españoles vigentes en España y Ultramar; comprende: "Constitución del Estado; Códigos civil, de comercio y penal, y las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal, 8 pesetas.—Manual de los Juzgos de municipal, 10 pesetas.—Legislación hipotecaria, 5 ptas.—Formularios para todos los juicios civiles, 5 ptas.—Ley de Enjuiciamiento civil, 5 ptas.—Manual de los Fiscales municipales, 5 pesetas.—Ley de Enjuiciamiento criminal, 5 ptas.—Formularios para el Enjuiciamiento en lo criminal, 4 ptas.—Manual de testamentos, 3 ptas.—Id. de arriendos y préstamos, 4 ptas.—Código civil español, 5 ptas.—Manual de Procuradores, Administradores y Apoderados, 3 ptas.—Id. de práctica criminal, 2,50 ptas.—Código penal, 1,50 ptas.—Compilación de disposiciones penales administrativas, 6 ptas.—Código de Comercio, 5 ptas.—Manual del Registro civil, 2 ptas.—Id. del matrimonio civil y canónico, 3 ptas.—Juicio de desahucio, 2 ptas.—Leyes del poder judicial, 3,50 ptas.—Manual del Jurado, 1,50 ptas.—Formularios para juicios de faltas, una pta.—Aranceles judiciales y notariales, 1,50 pesetas.—Aranceles de Juzgados municipales: en libro, una pta., y en dos pliegos, 2 ptas.—Diccionario general de formularios, 120 ptas.—Los pedidos se dirigirán á D. Joaquín Abella, don Pedro, 1, Madrid.

Desde el día se arrienda la casa número 10, calle de Santa Marta, con agua de pié y acristalada. Darán razón San Agustín 26 ó en la farmacia de la calle Rejas de Don Gomez. s4-2

Arrendamiento.—Se hace de un piso principal independiente en todo del piso bajo, tiene tiro de pozo, escusado y lavadero. En la calle de los Leones, núm. 19, puede verse y tratar de sus condiciones. En la misma darán razón de dos rejas con puertas de madera. s3-2

Sagrado Corazón de Maria.
 COLEGIO DE SEÑORITAS.

Se enseña toda clase de labores, como así mismo letra española, inglesa, francesa, gótica y de adorno, dibujo, frances, piano y flores francesas.

Bajo la dirección de la señorita doña Antonia Madueño y Sanchez, calle de San Zoilo número 7. s6-6

Academia Musical

de la profesora de piano y armonía señorita doña Teresa Gil Fernandez, Primer premio del Real Conservatorio.

Esta señorita dará lecciones á domicilio y en su casa calle de José Rey, 16, en donde tiene además establecidos clases nocturnas de piano y armonía para las señoritas que así lo deseen. Por consejo del profesorado del Conservatorio, presentará á exámenes en aquel centro á todas las que quieran hacer la carrera, sin necesidad de permanecer en Madrid durante el curso. s8-7

VENTA DE FINCAS EN CORDOBA

En subasta extrajudicial que habrá de tener efecto en la notaría de don José Sanchez Guerra, el día 5 de Septiembre próximo, á las doce del día, se venden las fincas siguientes: La casa nombrada de los Terceros, en el Campo de la Verdad, plazuela de los Jitanos, núm. 2, moderno.—Otra también en el Campo de la Verdad, situada en la Rinconada, y señalada con el número 19 antiguo y 21 moderno.—Una haza compuesta de 32 fanegas, 27 cuartillos de tierra calma, en el Campo de la Verdad, frente al embarcadero.—Y otra haza, también frente al embarcadero, compuesta de una fanega tres celemines de tierra.—Dicha subasta se verificará con estricta sujeción al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en dicha notaría, donde podrán examinarlo las personas que quieran interesarse en la licitación. s4-1

Pérdida. La de un sombrero de carruaje. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la lampistería de A. Fernández, Letrados, y se le gratificará. s4-1

Venta de ciruelas. El día 17 de este mes principia la venta de ciruelas de olo de Montilla, en la casa número 6, duplicado, de la plazuela del Angel de San Hipólito. La venta será de nueve de la mañana á una de la tarde. s4-1

Arrendamiento. En la Albalá se arriendan hornos de cal y terrenos propios para industria. Para tratar calle de Agustín Moreno, número 125. s8-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 8 calle Candelaria, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar Luciano 9. s4-1

Venta. Se vende una buena pintura, representando á San José, con marco de mérito. Plazuela de Abades número 8. s4-1

LA GRAN FUNERARIA
EL AGUILA
 ARMAS 29

Acreditada en esta capital por su gran lujo, economía y puntualidad en todos los servicios que viene prestando, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que posee un abundante surtido en cajas metálicas de todas clases y formas, procedentes de las mejores fábricas nacionales y extranjeras que se dedican á esta industria, cediéndose á los siguientes precios, desconocidos en esta capital. Caja metálica desde 65 pesetas, en adelante, para adultos y desde 20 pesetas para párvulos. Gran surtido en maderas de todas clases. De figura, forradas, desde 10 pesetas en adelante, y para niños desde dos pesetas cincuenta céntimos. Se practican todas las diligencias por una pequeña retribución, y se reparten las invitaciones de funeral á un precio más reducido del que hoy se cobra por los que se dedican á esta clase de operaciones. Los coches de lujo de EL AGUILA se ponen á disposición de los que usen cajas de lujo, con solo el alquiler de las caballerías.

EL AGUILA
 ARMAS 29

JEREZ TÓNICO PARA ENFERMOS

El JEREZ TÓNICO PARA ENFERMOS, de D. Cándido Serrano, es sin duda uno de los que mejor pueden figurar en las oficinas de farmacia y ser debidamente utilizado por el higienista y por el terapeuta en diversos estados de colapsos, concentración y síncope, en la anemia, escrófulismo, polidemia, fiebres tifoides y adinámicas, en determinadas afecciones del estómago y enfermedades nerviosas en los diabéticos, en muchas formas viscerales con reacción incompleta, en la convalecencia y en las personas habitualmente débiles y enfermizas.

Depósito en Córdoba, D. Antonio Gimenez Barea, Lfrería.

MIRANDA E HIJO
 CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Especialidad en los últimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas, sistema Norte-Americano, únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo á su perfección y solidez ser muy fáciles, ligeras é indestructibles. Ejecución perfecta y sin dolor en extracciones de muelas y demás operaciones de la boca. Especialistas en orificiones y empastes permanentes. Lípor Fabnar que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas. Elitric ópiatas. Peiros para la más esquisita higiene de la boca. Honorarios módicos.

CLINICA, LICEO 30.—TELEFONO 221.

ACTIVAS
PILDORAS
DE BRISTOL

VISTOSAS **ERIOCOES**

VEGETALES
 AZUCRADAS
SEGURAS

FALTA DE FUERZAS
 ANEMIA CLOROSIS DEMAYAD CONSUMACION

EL HIERRO BEVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la escoria. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no necesita ser absorbido, no desgrasa el estómago, no enrojece los labios, no produce ningún efecto tóxico. Es el más eficaz y seguro remedio para la anemia, la clorosis, la demayad consumacion, la falta de fuerzas, etc.

Exigir el nombre BEVAIS.
 De Venta en todas las Farmacias.
 Parí: 40-42, St-Lazare, París.